

« Ne cherchez pas: mon seul parti, c'est La Seyne! »

Patrice Bessone est candidat aux élections municipales de 2020. Ce chef d'entreprise, à la tête d'une auto-école, a mûri les grandes lignes de son programme pendant deux ans. Rencontre

S'il est bien connu des Seynois, Patrice Bessone ne le doit pas à un quelconque mandat électoral – il n'en a jamais brigué jusqu'alors – mais bien à son activité professionnelle. « On en est à former la quatrième génération de conducteurs », sourit celui qui dirige l'auto-école familiale fondée il y a 65 ans. Également représentant national des écoles de conduite et des métiers de la sécurité routière pour l'organisation patronale CNPA, ce Seynois de 52 ans se lance donc dans la course aux municipales. En attendant ses premières réunions publiques, prévues début 2019 et « où tout le monde pourra amener sa pierre à l'édifice », Nous avons rencontré celui qui veut « sortir La Seyne de l'ornière ».

On est un peu surpris de vous retrouver candidat aux élections municipales. C'est une décision prise sur un coup de tête ?

Tout sauf ça ! En réalité, cela fait deux ans et demi que l'on se retrouve régulièrement avec un noyau dur d'une quinzaine de personnes. Nous avons même créé une association « Nous La Seyne ». L'objectif était de voir si nous pouvions être utiles et amener des idées neuves pour contrer le déclassement de la ville, ce sentiment partagé que La Seyne n'a cessé de se dégrader ces dernières années.

Et alors, vous pensez être utile ?

Avec les adhérents de l'association, nous estimons en effet qu'il est temps de prendre nos responsabilités pour faire avancer les choses, plutôt que de nous contenter d'une posture systématiquement critique. Nous avons donc recensé trois idées-



Patrice Bessone assure pouvoir aujourd'hui compter sur une équipe de 45 personnes à ses côtés. (Photo DR)

forces autour desquelles nous entendons œuvrer pour faire avancer la commune. Nous devons redonner à La Seyne sa place de deuxième ville du Var.

Quelles sont ces idées-forces ?

La jeunesse, l'économie et la sécurité. La jeunesse d'abord, où la lutte contre le décrochage scolaire doit être une priorité. Il faut, pour ça, s'appuyer sur le tissu associatif ainsi que sur le sport et la culture. On ne peut pas s'épanouir si, dans une ville comme La Seyne, on n'a pas la possibilité d'aller au cinéma, au musée ou au théâtre.

L'économie et la sécurité, ensuite...

Concernant l'économie, je pense qu'on a des leviers qui sont sous-

évalués, comme le tourisme, qui ne demande qu'à se développer. Il faut aussi que la mairie puisse aider les entreprises à se sentir bien ici. Enfin, la troisième idée-force est la sécurité, sans laquelle les deux premières ne sont rien. Là encore, soyons pragmatiques: aujourd'hui, on a des caméras à La Seyne... mais bon nombre d'entre elles ne sont pas branchées ! J'ajoute qu'il me semble primordial de nouer davantage de partenariats avec les associations, les impliquer davantage, ou encore la police.

Des moyens policiers, c'est justement ce que réclame le maire. Et il a du mal à se faire entendre...

À mon avis, il faudrait peut-être d'abord se dire « qu'est-ce que je

ne fais pas bien? », avant de réclamer de l'aide...

Vous estimez que l'actuelle municipalité ne fait pas ce qu'il faut sur ces sujets ?

Je ne juge personne. Nous avons réalisé des constats, c'est tout. Je pense que les Seynois en ont marre de ceux qui ne font que se payer de mots. Ils en ont marre « des revenants et des actuels », comme je les appelle.

Si vous êtes élu, ne pensez-vous pas que vous vous heurterez au manque de moyens financiers de la commune ?

Soyons clairs: le budget doit être trouvé à la Métropole. Seulement, il ne faut pas avoir peur d'aller là-bas défendre les dossiers. Moi, c'est ce que je fais tous les jours dans mon entreprise. Ou en tant que président national du CNPA ER, quand je vais ferrailer à Bercy avec les conseillers du ministre. Je suis un homme de dossiers. Et un dossier, ça se doit d'être bien ficelé.

D'après vous, la mairie ne sait donc pas défendre les dossiers ?

C'est factuel: où en sont les projets de cinéma, de parking aux Esplageolles, de réfection de la corniche ? Si tout allait bien, je ne serais pas là en train de vous parler.

Une chose est sûre, la tâche qui attendra le futur maire sera énorme. Ça ne vous fait pas peur ?

Il ne peut y avoir de victoire sans volonté dans l'effort.

Quelles sont vos affinités politiques ?

Ne cherchez pas: mon seul parti,

c'est La Seyne. Et dans mon équipe, le credo c'est ni droite ni gauche. Ou plutôt, et droite, et gauche. Il y a de la diversité. Pour moi, l'idéologie est inversement proportionnelle à l'efficacité.

Votre candidature s'ajoute à une poignée d'autres déjà déclarées, alors que les grands partis ne se sont pas encore lancés. Ne craignez-vous pas de faire le jeu des extrêmes en vous présentant ?

Je ne fais le jeu de personne. On n'est pas à la Star Ac ! Ce qui fait le jeu des extrêmes, ce sont les actions mal menées, pas les listes pléthoriques. Prenons l'exemple des migrants que le maire veut accueillir au fort de Saint-Elme. Ces jeunes isolés ont besoin d'être encadrés, et pas seulement par une association. Là-bas, quelle réussite leur promet-on ? A la limite, il aurait été plus judicieux de les placer à l'arsenal, avec un vrai objectif de formation. Là, on les met à l'écart et on amplifie la peur de ceux qui habitent autour. C'est ça, faire le jeu des extrêmes.

Peut-on imaginer vous retrouver sur une autre liste si d'aventure vous sentiez que la mayonnaise ne prend pas ?

Hors de question. Ce serait de l'impudeur. Et pour quoi ? Un semblant de pouvoir ? Je n'ai pas besoin de ça pour vivre. Si on n'arrive pas à convaincre, chacun repartira à ses activités.

Et vous pensez sincèrement avoir une chance ?

Je pense que j'en suis sûr... au-delà du fait d'en être persuadé !

PROPOS RECUEILLIS PAR

MATHIEU DALAINE

mdalaine@nicematin.fr

Journée féerique à la Présentation

L'association Nouvel Horizon avait organisé mercredi, à la cité La Présentation, une journée festive destinée aux familles et particulièrement aux enfants. Intitulé « Présentation féerique », l'événement regroupait des ateliers, mais aussi un immense château gonflable, une ferme avec des moutons et une basse-cour, des départs de promenades à poney ou en calèche, etc.

« Malgré des alertes sur la condition difficile des habitants, Nouvel Horizon et ses partenaires, APEA et TSH⁽¹⁾, continuent leurs actions de proximité en direction des familles,



De nombreuses animations ont fait le bonheur des familles de la Présentation. (Photo RPM)

qu'il s'agisse de soutien à la parentalité ou de sorties culturelles » précisait Rémi Morieras, directeur de Nouvel Horizon. Rappelons que l'association, agréée « Vie sociale »

par la Caisse d'allocations familiales, a en outre favorisé la création d'un comité d'habitants à la Présentation.

1. Association de prévention et d'aide à l'insertion et Terres du sud habitat

Huit chorales à Tisot en chœurs d'hiver

L'association Chœurs en Seyne, qui regroupe les chorales seynoises⁽¹⁾ et qui est présidée par Jean-Claude Pioch, présente la dixième édition de « Chœurs d'hiver », demain à 15h30, au centre Tisot, rue Bartolini. C'est une première, à la fois pour l'association d'ensembles chantants et pour la nouvelle salle de spectacle. La qualité de son, que le public a constaté lors des derniers concerts (Cali et Sanseverino) et le savoir-faire de l'équipe technique de Tisot feront certainement ressortir le talent des chanteuses et des chan-



Parmi les chorales prévues demain, Les Voix de Berthe amis de Saint-Jean. (Photo RPM)

teurs de Chœurs en Seyne. Le spectacle est ouvert à tous et en entrée libre.

1. Ad Te, Chœurs lyriques du rivage, Corps Sonore, La Chorale S^m-Cécile, L'Ensemble chantant, Les Voix du Transbordeur, Les Voix de Berthe amis de S^m-Jean, Unisson et Voix cantaria.

RPM